



若松小だより

令和3年度 11月号 No.8
令和3年 10月 29日
府中市立若松小学校
校長 小林 力

たくましい子 深く考える子 思いやりのある子

いよいよ展覧会がはじまります

校長 小林 力



今月は、9日（火）から14日（日）までの期間、本年度の目玉行事の一つ、「てんらんかい（展覧会）」が始まります。

今回は特別に、展覧会実行委員長と図工専科へのインタビューをお届けします。

■□「つなぐれ ひろぐれ みんなの思い」□■

— — 今年度の「てんらんかい（展覧会）」のテーマには、どのような思いが込められていますか。

実行委員長 図画工作では自分の内にあるいろいろな思いをさまざまな方法で表現しています。

その思いがつまった作品が会場に集まり、つながってひろがっていくような楽しい展覧会にしたいなと思いこのテーマにしました。

— — 見どころは、どのようなところでしょうか。子どもたちの制作の様子も教えてください。

図工専科 子どもたちは材料に関わり、楽しみながら、悩みながらつくっていました。作品そのものだけではなく、制作過程を想像しながらみていただければと思います。

— — お子さんの作品を見た後、保護者の皆様には、どのような話をしていただきたいですか。

図工専科 作品のよかった点を中心に、制作過程で楽しかったことや「実は…」といった裏話、作品にこめた思いなど楽しく話していただきたいです。

ぜひ、会場で、子どもたちの作品に触れていただければと思います。ご来場、お待ちしております。

【 “いじめ” に向き合う 】

今月は、6月に引き続き、2学期の「ふれあい月間」です。

6月の学校だよりでもお知らせしましたが、現在の“いじめ”の定義は広く、冷やかしやからかいなどでも、“いじめ”を受けた児童が心身の苦痛を感じていれば、それは“いじめ”なのです。

国立教育政策研究所 生徒指導・進路指導センターの「いじめ追跡調査 2016-2018」によれば、小学校4年生時（2016年度）からの3年間での「仲間はずれ・無視・陰口」被害経験率は80%、加害経験率は69%でした。つまり、多くの児童が、「いじめ」を経験していることとなります。

一方で、先日校長が参加した研修会で話題になったのが、「保護者自身が、自身の子の“いじめ（加害）”を認めないケースが増えている」ということです。

いじめの問題は、いじめられた時だけの問題ではなく、心の傷が一生癒されず、ふとした時に影響することだといいます。小学校の時のいじめが解決したとしても、社会人になったときに同僚のちょっとした言動で過去を思い出し、苦しむこともあるかもしれません。

子どもたちの未来のためにも、子どもたちが“いじめ”を行わないようにすることはもちろん、もし、“いじめ”があった時は、私たち大人がしっかりと“いじめ”に向き合い、いじめられた児童といじめた児童に寄り添っていくことが必要だと考えています。

10月をふり返って

2年 遠足

2年

10月6日(水) いいお天気に恵まれる中、浅間山公園に行ってきました。1学期にも、地域探検として浅間山公園には出かけましたが、今回は、グループに分かれてオリエンテーリングを楽しみました。担任の先生がチェックポイントで出すミッションを一つ一つクリアして、子供たちだけで進みました。初めはドキドキして心配だった子も、最後には笑顔で楽しく回ることができました。関東の富士見百景の一つでもある浅間山。当日は、うっすらと富士山を眺めることができました。1学期には行かなかった、堂山の頂上にも行ったり、郷土かるたの立て札を見つけたりすることもできました。小学校初めての学年の遠足。みんなで楽しく協力して過ごし、心に残る思い出になりました。



4年 高尾山遠足

4年

10月15日(金) 遠足で「高尾山」に行ってきました。1年ぶりの遠足がうれしく、行く前から子供も先生もとても楽しみにしていました。当日は天気に恵まれ、自然あふれる山道の景色を眺めながら、気持ちよくハイキングをしました。登り最後にある何百段も続く階段では「まだあるの。」「いつ着くの。」と疲れ気味でしたが、全員無事に自分の力で登ることができました。その後、頂上で食べたお弁当は格別で「今までで一番おいしいかも」と言っている子もいるくらいでした。帰りは、薬王院やタコ杉、天狗などいろいろなものを見ながら、下山しました。天気も良かったので景色もとてもきれいに見られました。久しぶりの遠足、子供たちみんなで充実した時間を過ごすことが事ができました。弁当等のご準備ありがとうございました。



ノースクリーンデー

保健室

お忙しい中、取り組みにご参加いただき、また、今回も多くのご意見・感想をいただき、ありがとうございました。3学期にもノースクリーンデーを実施していきたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

<いただいたご意見・ご感想> ※一部抜粋

・ノースクリーンデーを決めた日は、外で遊んだり、学校や習い事の宿題、夕食の手伝いなどをして過ごしました。音のない静かな時間を親子でゆっくり過ごすことができたように思います。

あいさつ運動

計画・代表委員会

10月19・20・21・26日の4日間、あいさつ運動に取り組みました。20日と26日は、浅中生も来てくれて正門と東門と一緒に立ち、活動しました。さらに今回は、隣の府中工業高校の生徒会の皆さんも、工業高校前の横断歩道に立ち、あいさつ運動に協力してくれました。最初は恥ずかしがっていた子供たちも、少しずつ挨拶を返している姿が見られました。

挨拶は人と人とを繋ぐ魔法の言葉です。いろいろな人との良い関係を築くためにも挨拶を積極的に、今後とも意識をもって取り組めるよう見守っていきます。子供たちの登下校の姿を見た際には、ぜひ声を掛けて挨拶していただくと幸いです。



読書月間

図書担当

10月11日(月)から29日(金)まで、読書月間でした。全校児童に「読書カード」を配り、毎日、朝読書の時間などに読んだ本の題名や感想を書き込んでもらいました。また、クラスごとに読んだ本を1冊ごとに1マスずつ塗っていくカードにも取り組んでいます。

10月28日(木)には、1~4年生までの各クラスに図書委員が出向き、朝の時間を使って読み聞かせを行いました。(5・6年生は、朝読書をしました。) 図書委員会の子供たちは、興味があくような楽しい絵本の選出をして、読み聞かせをしてくれました。コロナ禍のため昨年同様、集まっただけの読み聞かせではなく、自分の席から聞いてもらいました。これをきっかけに、子供たちがますます本を好きになり、すすんで本を読んでもくれるようになると嬉しいです。



・1年生の時から週に一日ノースクリーンデーを続けています。ノースクリーンデーには、兄弟とブロック等で遊んだり、読書をしたりして過ごしています。自然と会話も増え、家族とのコミュニケーションの時間が増えて、本人にとっても家族にとってもいい時間になっていると思います。

・おうちで過ごす時間がメインの昨今なので、どうしてもスクリーンを見る機会が増えていますが、見られなくても楽しみ方があることを実感しました。



11月行事予定



◆生活目標.....相手のことを思いやろう◆保健目標.....寒さに負けない体を作ろう SC:スクールカウンセラー来校日

日	曜	全校に関わる行事等	1年	2年	3年	4年	5年	6年	授業時数					
									1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	委員会	遠足						4	5	5	5	6	6
2	火							展覧会会場作り	5	5	5	5	5	6
3	水	文化の日												
4	木	安全指導							5	5	6	6	6	6
5	金							社会科見学	5	5	5	6	6	6
6	土													
7	日													
8	月	展覧会前日準備							4	5	5	5	5	5
9	火	展覧会（児童・保護者鑑賞日）							5	5	6	6	6	6
10	水	展覧会（児童・保護者鑑賞日）B時程							4	4	4	4	4	4
11	木	展覧会（児童・保護者鑑賞日）							5	5	6	6	6	6
12	金	展覧会（児童・保護者鑑賞日）							5	5	5	6	6	6
13	土	展覧会（保護者鑑賞日） スクール・コミュニティ協議会 若小ふれあい会												
14	日	展覧会（保護者鑑賞日）												
15	月					歩行器具体験	展覧会片付け		4	5	5	5	6	5
16	火	B時程 避難訓練							5	5	6	6	6	6
17	水		引渡訓練	浅間山		大根ほり			5	5	5	5	5	5
18	木	たてわり		歯科検診		歯科検診		歯科検診	5	5	6	6	6	6
19	金		PFS球根植え			社会科見学	都学力調査		5	5	5	6	6	6
20	土													
21	日													
22	月			浅間山予備		PA			4	5	5	6	6	6
23	火	勤労感謝の日												
24	水	校内研究（1の2のみ5時間授業）	1-25時間		遠足				4	4	4	4	4	4
25	木		歯科検診		歯科検診		歯科検診 防災体験コンサート		5	5	6	6	6	6
26	金					ブラインド陸上	大根ほり予備	若松小 サミット 事前健診	5	5	5	6	6	6
27	土													
28	日													
29	月	委員会(12月分)			遠足予備		脊柱わん健診		4	5	5	5	6	6
30	火	B時程						狂言鑑賞教室	5	5	5	5	5	5

<がんばった友達> (敬称略)

- ・令和3年度東京都小学生科学展
優秀賞 6年
努力賞 3年

4年

- ・若松ホームーズ・矢崎ライナース
第89回東部地区野球大会
1部準優勝、2部第3位
- ・第37回府中2FC招待サッカー大会
5年の部 準優勝

<お知らせ>

①展覧会について

10月25日付け市教委からの通知により、9月15日付け「文化的行事における感染症対策等の徹底について」に基づいて実施します。見学保護者の人数により、場合によっては入口で入場をお待ちいただく可能性があります。土日については混雑を避けるために分散入場を検討しています。詳細は後日お知らせします。

②延期されていた5年生のセカンドスクールは3月3日(木)~4日(金)、6年生の日光林間学校は12月2日(木)~12月3日(金)の予定となりました。今後変更が生じた場合は、別途お知らせします。

③保護者会 12月7日(火)低学年14時~、高学年15時15分~ 開催します。詳細は別途お便りにてお知らせします。

*新型コロナウイルス感染症対策により、予定は変更する場合があります。配信メールやホームページでお知らせします。